## **Economie 5**

### Amélioration de la sécurité sur les sites pétroliers

# Shell Gabon réunit les sociétés sous-traitantes sur la question

V-M

Gamba/Gabon

LA conférence annuelle sur la sécurité au travail entre Shell Gabon et ses entreprises sous-traitantes s'est tenue le jeudi 10 novembre 2016 à Gamba. Cette troisième édition, qui a vu la participation de plus d'une centaine de partenaires (directeurs généraux, responsables de la sécurité, autorités locales, direction générale des Hydrocarbures), a mis un accent particulier sur problématiques liées à l'alcoolémie sur les sites de production, la sécurité routière et la culture du leadership dans le domaine de la sécurité.

A l'ouverture des travaux, le Président-directeur général (P-DG) de Shell Gabon, Osa Igiehon, a rappelé les objectifs de cet atelier, à savoir: comprendre les causes des incidents/accidents survenus sur les sites d'opération de Shell Gabon et réfléchir, avec



Osa Igiehon, le P-DG de Shell Gabon, prononçant son mot de circonstance...

l'ensemble des participants, sur des solutions permettant d'améliorer la sécurité des employés, des sous-traitants de Shell Gabon et des communautés de Gamba.

Cette session a permis de revenir sur l'ensemble des recommandations émises lors de l'édition 2015, afin d'améliorer la sécurité au travail. Notamment, la mise en place de contrôles inopinés d'alcootests sur les sites d'opérations de la compagnie; le renforcement des panneaux de signalisation de sécurité routière; la mise en place



... et échangeant ici avec le préfet de Ndougou, Adrien Moukabi.

Photo de famille au sortir de la conférence d'un comité d'analyse et de réflexion sur la sécurité routière composé des équipes de Shell Gabon et des représentants des entreprises sous-traitantes, ainsi que l'amélioration des échanges avec les sous-trai-

tants sur les questions de sécurité.

**SOLUTIONS**• Les problématiques liées à la sécurité routière ont ensuite été abordées. Les invités de Shell ont examiné les différents cas d'accidents de la route qui se sont produits ces trois dernières années, de façon à connaître leurs causes: fatigue au volant, mauvaise planification des trajets, contrôles insuffisants des compétences des chauffeurs pouvoir conduire sur des longs trajets/dangereux, distraction pendant la conduite, etc.

Lors des ateliers pratiques, les différents participants ont pu proposer des pistes de solutions, telles que le renforcement de la sensibilisation des employés de Shell Gabon et des soustraitants; la mise en place de plates-formes de dialogue et d'échange pour discuter de problèmes liés à la sécurité; la multiplication d'ateliers de formation au leadership dans la sécurité pour couvrir tous les employés; l'augmentation des panneaux de sensibilisation à la sécurité routière sur les routes, et l'intensification de la sensibilisation des communautés aux dangers de la route, en partenariat avec les autorités et les forces de sécurité lo-

Par ailleurs, une équipe du Groupe Shell spécialisée en formation au leadership dans la sécurité, conduite par Chris Hyde, directeur de la sécurité au Groupe Shell, a présenté quelques attributs principaux pour être un leader dans le domaine de la sécurité et en faire un élément culturel à partager aux autres.

Au terme des travaux, les conférenciers se sont engagés à poursuivre la volonté commune d'atteindre l'objectif zéro en matière de sécurité.

# Chambre provinciale des comptes de la Ngounié

# Dix logements d'astreinte pour les cadres supérieurs

F.A.

Mouila/Gabon

LES hauts cadres de la chambre provinciale des Comptes de Mouila ont désormais 10 logements d'astreinte mis à leur disposition par l'Etat. Le ministre de la Justice, garde des Sceaux, chargé des droits humains, Alexis Boutamba Mbina, a remis les clés de ces villas, vendredi dernier.

« Le personnel de la chambre provinciale des Comptes de Mouila, par ma voix, remercie le président de la République, président du Conseil supérieur de la magistrature, Ali Bongo Ondimba, pour ses efforts inlassables à l'endroit des magistrats et autres personnels des juridictions. Nos remerciements vont également à l'endroit du gouvernement, représenté par le ministre en charge de la Justice, au premier président de la Cour des comptes, au procureur général auprès de la Cour, qui œuvrent au quotidien à l'amélioration des conditions de vie et de travail du personnel dont ils ont la charge », a souligné le président de la Chambre provinciale des Comptes.

Le membre du gouvernement a félicité les responsables de la Cour des comptes pour la politique de logement de ses cadres supérieurs. « Après Tchi-Koula-Moutou, banga, Oyem et sûrement bien d'autres, aujourd'hui nous sommes à Mouila. Mais, je



Les personnalités au sortir de la visite des logements affectés aux magistrats de la chambre des comptes de Mouila.

voudrais m'adresser surtout aux hauts cadres qui

vont occuper ces logements. Ces logements appartiennent à l'Etat gabonais. C'est vous qui êtes les premiers à les occuper. Nous souhaitons vivement que vous puissiez garder ces bijoux. Afin que ceux qui vous remplaceront puissent aussi en *bénéficier* », a souligné Alexis Boutamba.

Le ministre de la Justice a également annoncé qu'il va tout mettre en œuvre afin que les autres juridictions puissent bénéficier également de logements.

Si ces habitations sont ultramodernes, il n'en demeure pas moins qu'elles sont encore dépourvues d'eau et d'électricité. « Nous pensons qu'avec le concours du gouverneur, les fournitures en eau et en électricité seront effectives, (...) », a souligné M. Boutamba.

Après la Ngounié, la prochaine étape l'Ogooué-Maritime si tous les moyens sont réunis. A noter que la Chambre provinciale des Comptes de Mouila a aussi compétence sur la province du Moyen-Ogooué.

#### Hydrocarbures/Licenciements économiques

#### La mise en garde de l'Onep

F.A.E.

Port-Gentil / Gabon

L'ORGANISATION nationale des employés du pétrole (Onep) a tenu, le samedi 26 novembre 2016, un point de presse à Port-Gentil. L'objet de ce rendez-vous était d'alerter le gouvernement sur les conséquences des nombreux licenciements d'ordre économique opérés dans les sociétés pétrolières.

Pour Guylaine Mboui Zolo Ba-Ndong, secrétaire nationale de la réglementation, des relations extérieures et de la communication de l'Onep, ce sont "plus de 4 000 Gabonaises et Gabonais qui vont être précipités dans la vallée de l'ombre de la mort et 900 enfants scolarisés, actuellement à charge de ces travailleurs qui pourraient ne pas aller au terme de leur année scolaire 2016-2017".

(Nous y reviendrons).

